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Presidente: Giorgio Rognoni 
Past President: Adriana Sala 
Presidente eletto e 1° Vice Presidente: Luca Migliau 
Segretario: Mauro Pigino 
Tesoriere: Sergio Macciò 
Prefetto: Luciana Conti 
Formatore: Carlo Ricci 
Consiglieri: Luca Aguggia, Alberto Coggiola, Alberto 
Beccaro, Giorgio Delleani, Benedetta Delleani, Federico 
Maria Gastaldi, Luigi Omodei Zorini, Maurizio Sanzone, 
Valter Ricci. 

PRESIDENTI COMMISSIONI ORDINARIE 
Amministrazione Club: Maurizio Sanzone 
Effettivo ed Espansione: Marco Materi 
Relazioni Pubbliche: Rossana Corte 
 

 
Progetti: Francesco D’Addato 
Fondazione Rotary: Benedetta Delleani 
Delegato Giovani: Alberto Coggiola 
Nuove Tecnologie: Valter Ricci 

INCARICHI DISTRETTUALI 
Assistente del Governatore: Giorgio Delleani 
Presidente Azione Professionale e Interesse Pubblico: 
Benedetta Delleani 

ROTARACT VERCELLI  
Presidente: Claretta Breddo 

INTERACT VERCELLI 
Presidente: Sofia Gallarini 

I CLUB CONTATTO 
Rotary C. di Nîmes (Francia) Distr. 1760 
Rotary C. di Dortmund (Germania) Distr. 1900 

 
CALENDARIO DEI PROSSIMI APPUNTAMENTI 

 
AUGURI AGLI AMICI CHE COMPIONO GLI ANNI 

Gallo Paolo 7 febbraio - Daloia Stefano 17 febbraio - Migliau Luca 21 febbraio – Delleani Benedetta 17 marzo –  
Gastaldi Federico Maria 20 marzo – Grattarola Monica 30 marzo –

6 FEBBRAIO 
ore 20 

Circolo Ricreativo – Riunione conviviale. 
Relatore: Luca Ponzio. 
Titolo della relazione: “Come si sono evolute la valorizzazione  
e la conservazione dei beni culturali con l'avvento del digitale". 

13 FEBBRAIO 
ore 19 

 
Circolo Ricreativo – Riunione non conviviale. 
  

20 FEBBRAIO 
ore 20 

Circolo Ricreativo – Riunione conviviale. 
Relatore: Dott. Fabrizio Siani, Direttore Vendite CID Italia. 
Titolo della relazione: “Evoluzione tecnologica nel territorio piemontese: da multinazionale a spin off”. 
 
 
 

27 FEBBRAIO 
ore 19 

 
Circolo Ricreativo – Riunione non conviviale. 
Aperitivo in musica con due concertiste ucraine. 

5 MARZO 
ore 20 

Circolo Ricreativo – Riunione conviviale. 
Relatore: Prof. Giorgio Bellomo 
Seguirà titolo della relazione. 



 

 

Carissime Amiche ed Amici, 
 
è bello vivere il Rotary: oltre a ritrovarci e ad 
alimentare la nostra amicizia, il Club ci permette di 
riflettere su principi fondamentali in cui crediamo.  

Nell’incontro del 16 gennaio, molto frequentato, 
Valter Ricci e Luca Migliau ci hanno presentato il 
problema della tutela del nostro territorio contro la 
scelta del deposito nucleare nazionale a Trino 
Vercellese. 

Il 23 gennaio, in Interclub, con un record di presenze 
in sala, la prestigiosa relatrice Dott.ssa Mariella Enoc 
ha risvegliato le nostre coscienze sul tema di 
prendersi cura di chi vive accanto a noi, uscendo dal 
nostro egoismo. 

Il mese di febbraio ci darà l’occasione di affrontare 
altre due tematiche importanti, e di dare voce a 
giovani imprenditori.  

Il 6 febbraio, infatti, durante la riunione conviviale, si 
parlerà di “Bellezza del nostro Paese”: avremo ospite 
come relatore un giovane imprenditore, Luca Ponzio, 
che in pochi anni ha creato una realtà a valenza 
internazionale e che ci intratterrà sulla salvaguardia 
del patrimonio artistico nell’era del digitale. 

La conviviale del 20 febbraio sarà invece l’occasione 
di dare voce al valore della tecnologia messa al 
servizio della cura dei pazienti, attraverso l’intervento 
di un manager di un’azienda altamente specializzata 
del nostro territorio nella produzione degli “stent” – 
protesi che hanno rivoluzionato la terapia di molte 
patologie. 

In entrambi i casi, saremo quindi coinvolti su 
argomenti rilevanti, con relatori prestigiosi, ed 
arricchiremo il nostro bagaglio culturale. 

Per ultimo, il 27 febbraio abbiamo in calendario un 
“aperitivo in musica” con due concertiste ucraine di 
grande valore. 

Vi aspetto numerosi, 

Buon Rotary! 

Giorgio 

 
 
 
 
 
 

Riunione non conviviale – 16 gennaio 2024 

“SCORIE NUCLEARI A TRINO VERCELLESE” 

 

Riunione conviviale – Interclub - 23 gennaio 2024 

“CURARE E PRENDERSI CURA” 

 
Martedì 23 gennaio, presso il Circolo Ricreativo di 
Vercelli, si è tenuta la conviviale organizzata dal Rotary 
Club Vercelli in Interclub con il Rotary Club S. Andrea 
Vercelli-Santhià-Crescentino presieduto da Fabrizio 
Ruffino, il Rotary Club Viverone Lago presieduto da 
Antonio Pedrazzoli, il Rotary Club Gattinara 
presieduto da Tiziano Mestriner.   
La serata conviviale ha avuto come relatore la D.ssa 
Mariella Enoc e ha ospitato Mons. Stefano Bedello, 
Vicario della Diocesi di Vercelli, ed è stata presenziata 
da più di settanta soci dei quattro Club e molte 
autorità Rotariane.  
Il Presidente del Rotary Vercelli Giorgio Rognoni ha 
letto il curriculum della Dottoressa Enoc e introdotto 
la figura della manager, che ha operato nel mondo 
della sanità per più di 50 anni, ha lasciato da poco la 
presidenza dell'ospedale pediatrico Bambin Gesù di 
Roma e a cui la scorsa settimana è stata conferita la 
laurea ad honoris causa a Vercelli alla presenza del 
presidente della Repubblica Sergio Mattarella.  
Enoc nella sua relazione ha esposto il principio 
cardine che ha guidato la sua attività con la scelta di 
mettere la sua professione prima di tutto al servizio 
degli altri con grande professionalità e umanità. 
"Curare, ma soprattutto prendersi cura del prossimo 
lavorando assieme è fondamentale. L'atto della cura 
diventa tecnico e freddo se compiuto da solo. Ci sono 
molti modi di aiutare la guarigione del paziente, tra cui 
quello olistico che consiste nel prendersi in carico TUTTA 
la persona: sotto l'aspetto fisico, psicologico, culturale e 
spirituale. È importante anche prendersi cura della 
famiglia". 
Così Enoc durante la serata ha fatto un excursus 
generale sulla sanità che sta comunque andando 
verso un'eccessiva privatizzazione: "Stiamo perdendo 
di mira la grande ricchezza che è il sistema sanitario 
nazionale, espressione di solidarietà - ha detto - La 
deriva è legata alla remunerazione dei capitali investiti: 
induce a una medicina di velocità e di tecnicismi. 



 

 

Secondo questa deriva non si potrebbe più dedicare 
tempo alla persona perché se in un'ora si fanno 5 o 6 
ecografie il risultato è diverso. Ma io ho deciso che non 
detterò MAI i tempi da dedicare alle persone. I conti 
devono tornare in altro modo e non a scapito delle 
persone che abbiamo davanti. Che si tratti di sanità 
pubblica, privata o di qualunque altro modello". 
Dunque la cura della persona per Enoc viene prima di 
tutto: "La sanità che cura, ma non si prende più cura 
deve fare un grande passaggio culturale, non solo 
economico". Fondamentale anche la ricerca, ma non 
soltanto quella fatta per pubblicare i risultati sulle 
riviste, soprattutto quella che ha effetto traslazionale: 
dal letto del malato deve andare veramente al 
laboratorio di ricerca e i risultati devono tornare 
indietro su di lui. Quindi la ricerca va valorizzata e 
remunerata: "Ricorderò sempre un bravissimo giovane 
che nonostante tutto mi disse «so sempre che dietro 
una provetta c'è un bambino. Io lo faccio per lui». I 
giovani hanno delle straordinarie capacità e tanta 
volontà e vanno giustamente remunerati" ha detto. In 
questo discorso emerge appunto un unico filo 
conduttore: il bisogno di una società che si prenda 
cura l'uno dell'altro. Così Enoc ha ricordato anche che 
chi non ha realmente necessità di un servizio, può 
esprimere solidarietà e lasciare che anche gli altri 

possano avere qualcosa in più dal sistema sanitario 
nazionale. Facendo un passo indietro per chi non ha 
gli strumenti e le possibilità, senza godere dei 
vantaggi dettati dalla propria posizione. Quindi anche 
riscoprire il valore di comunità diventa fondamentale: 
"Dovunque voi siate, ritorniamo a conoscerci tra 
persone e ritorniamo al buon vicinato. Ritorniamo a 
quel concetto di medico del territorio che si dedica alle 
persone. Guardare all' altro con meno diffidenza è una 
grandissima avventura". Dunque ancora una volta "tutti 
noi - ha sottolineato Enoc - Siamo chiamati a sostenerci. 
Io credo che questa sia la visione per il futuro se 
vogliamo permettere che questo Paese continui ad 
essere il Paese civile che fino ad ora è stato. Ma 
soprattutto affinché possiamo dare ispirazioni ai 
giovani, i quali sono disposti a coglierle perché loro ci 
guardano con tanta attenzione e quando vedono in noi 
troppi egoismi pensano che sia la strada giusta". Infine 
Enoc ha parlato della sua esperienza nei paesi africani: 
"Abbiamo formato le persone locali e assicuro che oggi 
sono ottimi medici locali. Abbiamo portato il nostro 
sapere in modo che fossero loro a prendersi in mano il 
paese. Ancora una volta è importante prendersi cura 
del prossimo ed essere solidali al fine di cambiare il 
mondo. L'importante in qualunque contesto è piantare 
dei semi perché qualcuno ne faccia un albero". 

 
 

RASSEGNA STAMPA 
 
VEERCELLINOTIZIE – 27 gennaio 
https://www.vercellinotizie.it/2024/01/27/sanita-e-giovani-al-rotary-le-preziose-parole-di-mariella-enoc/ 
 

 
 
PRIMAVERCELLI – 25 GENNAIO 
https://primavercelli.it/cultura/mariella-enoc-ospite-alla-conviviale-del-rotary-vercelli/ 
 
 
 


